

# 夢見る Moon rover.

## 5月号

月組クラス通信  
担任 山岡桜子

新年度がスタートして早くも一か月が経ちました。月組の子ども達はドキドキしながらも、新しい玩具や、友達を見つけて遊ぶ姿が見られています。自分の事で必死だった子ども達も、少しずつ身の回りのものにも興味を持ち始め、園内の花や昆虫を見つけては、先生や友達に自慢げに伝えています。その顔はにっこり笑顔で、心から伝える事を楽しんでいます。伝えて聞いてもらえる喜び、子ども達にはそんな思いを感じて欲しいなと思います。今月も、どうぞよろしく願いいたします。

### ピアノーってどんな音？

年中組になって子ども達が真っ先にやってみたいと言っていたのが『ピアノー』でした。最初は、ピアノーのパイプで遊んでみました。ふーっと息を吹いてみると、パイプから息が噴き出すのを面白がる子ども達。そこから、パイプで息を吹きかけて紙を飛ばして遊びました。紙を丸めると、どこまでも高く、遠く飛ぶ事に気付いて、何度も試してやっていました。そして2回目の活動で、ピアノーの音を鳴らして遊んでみました。ピアノーの端から端まで、お出掛けに行つて、そこで果物を買う、というお話の中で遊んでいたのですが、子ども達は一音一音、丁寧に音を鳴らしながら、楽しんでいました。これからも子ども達と一緒に、楽しみながら、やっていきたいなと思います♪

### あんぱん、ちょこぱん、かれーぱん！

少しずつ新しい生活に慣れて来た子ども達が大好きな遊びがあります。それは、朝の会で口を動かす運動として取り入れている『あんぱん、ちょこぱん、かれーぱん。』という歌です。最初は口を動かすのが難しく、なかなか上手く発音する事が出来なかった子も、2、3日経つと、慣れて、歌に合わせて身振り手振りもしながら楽しむことが出来るようになりました。子ども達は、先生がピアノの前に座ると「あんぱんのやつ、今日もしたい！」と言っていたり…コーナー活動でも口ずさむ程（笑）また、ご家庭でもぜひ聞いてみて下さい。

### 先生！こんなの見つけたよ！

外で遊ぶ事が大好きな月組さん。滑り台や砂場、ボールで遊ぶ事を楽しんでいます。沢山遊んだ後に、みんなで月組のお部屋に帰っていると、いろいろなお花が咲いている事に気付いたお友達がいました。そこから、園内にあるお花をしてみる事にしました。新しいホールが昨年度からできて、その周辺にある植物は、子ども達にとっては見た事もない、触った事もないものが、沢山あったようで、「先生、こんなんあったで！」「早くこっち来て！」との声が飛び交いました。その中でも、ある子が「ハートの形の花びらのやつがあったよ。」と教えてくれました。子ども達は気になったようで、次の日もそのお花を見に行きました。私が『シバザクラ』という名前だという事を伝えると、嬉しそうに口にする姿が(^)その後、お当番のグループの名前を決める時も『白いシバザクラチーム』が出てきて、興味を持っている姿が見られます。これからもお話が広がったらいいなと思います。

### 今月の遊び・活動

- サーキットでいろんな動きに挑戦します。
- 遠足で、いろいろな昆虫を観察して、楽しみます。
- 音楽遊びやリトミック遊びで、山地先生・岸田先生と遊びます。

### お願い

水筒のお茶をこぼさず入れる、エプロン・ハンカチを畳んで元の場所に入れる、等の生活する中で必要な動きを、ご家庭でも練習していただくと幸いです。よろしく願いいたします。

# すまいる雪 life

## 5月号

雪組クラス通信  
担任河谷茶々

爽やかな青空に、心地の良い風が吹き過ぎやすい季節になりました。進級してから1ヶ月が経ち、緊張や不安が和らぎお友達と楽しそうに会話をし、笑い合う姿が見られるようになりました。最近では、園庭で出会った虫やお花に興味津々で、虫を捕まえてみたり、じっくりと観察したり、お花の匂いを嗅いでみたりを楽しんでいます。「だんごむし足いっぱいやな!」「お花の中にてんてんあるー。」等と、いろんなことを感じ発見している子ども達です。今月も子ども達の興味や色々な感性、を引き出せるよう一人ひとりに寄り添い、一緒に楽しみながら過ごしたいと思います。今月もどうぞよろしくお願ひいたします。

### 大発見!

#### 歯を見つけました!

芝生で遊んでいた日「先生!こんなん落ちてた。」と、あるものを見せにきてくれた子どもがいました。「うわー歯や!」「何で歯があるんやろう?」等と、それを見た子ども達が、歯である!と大興奮。早速、お部屋でみんなで見たり、触れたり、誰の歯なのかを考えてみたりしました。いろいろと探求していく中、これから会話遊びの広がりが楽しみです。

#### 年中さんやもん

年中さんになり、子ども達も一つお兄さんお姉さんになったという意識が芽生えています。「前まで出来へんかったけど出来た。」「もうスモックたたんで入れたで!」「小さい組さんに教えてあげた!」等、素敵な表情で教えてくれます。また、給食時にお箸タイムを設け、お箸も頑張っています。いろんな挑戦や頑張っていることが、自信に繋がっているようで、私も嬉しく思います。

#### 今月の主な遊び・活動

- ・遠足(昆虫館)に行き、昆虫を見る中で知ったり考えたりすることを、楽しみます。
- ・絵具でオリジナルの色を作って遊びます。
- ・体育遊びでは、個人の力発揮やグループ(チーム)での遊びを楽しみます。

#### パチとピアノー楽しい♪

パチやピアノー(鍵盤ハーモニカ)を持ってきた日から、とても嬉しそうで早く遊びたくてしかたがなかった子ども達。年少さんの時から憧れもあったようで、使って遊ぶ日は大喜びでした。パチでは、持ち方やたたき方を知り、自由に音を鳴らしたり、リズムに合わせてたたいてみたりして遊びました。ピアノーでは、まずパイプだけで息を吹いて遊びました。パイプを通してフーッと息を吹きかけて綿を動かしてみたり、パイプから出る風を身体で感じたりして遊びました。そして、実際に鍵盤に繋げて演奏♪力強く息を吹くと大きな音。優しく吹くと小さな音。場所によって音が変わること。等にも気づき、たくさん鳴らして遊びました。どちらも楽しんでおり、好きな遊びの時間にパチやピアノーで遊んでいる子どももいます。今後も一緒に音楽を楽しんでいきたいと思ひます♪



#### お花の色出し遊び

園庭に咲いているたくさんのお花。この日は、お気に入りのお花を摘み、すり鉢とすり棒を使って、お花の色出し遊びを楽しみました。まずは、お花をよく観察してみたり、匂いを嗅いだりしました。次に花びらをちぎって…少しお水を足してすりすり…すると「うわ〜すごい、めっちゃ綺麗な色出てきた!」「ぶどうジュースみたいや。」「なんでお花から色出るんやろう?」等と不思議に思ったり、発見したり、美しさを感じながら、お花の色出し遊びを楽しみました。



#### お願ひします

空き箱・芯・カップ等をお持ちいただきたいです。

# きらっと★ほし便り

5月号

星組クラス通信

担任：上野絢子

新緑が眩しい季節となりました。星組の子ども達は園庭のダンゴムシやテントウムシなど、身近な生き物に興味を持ったり、友達と一緒に元気いっぱい走り回ったりしながら遊んでいます。少しずつ新しいクラスへの緊張感も解れてきた子ども達。これから様々な出会いの中でたくさん遊びが広がっていくと思います。充実した日々を過ごしていけるよう頑張りますので、今月もよろしくお願ひいたします。



## テントウムシのなみちゃん

先日、ウッドデッキでテントウムシを見つけた子ども達。「テントウムシって何食べるの?」、「葉っぱ食べるんじゃない?」と、興味を持ったり、テントウムシの図鑑を見て、「お部屋のテントウムシは点々が4つだからナミテントウムシなんじゃない?」と話したり…。じっくり見て、触れて、調べていく内に、「ナミテントウムシだからなみちゃんって名前かも。」と一人の子が話すと、「なみちゃん。」という名前が自然と広がっていきました。登園すると、「今日はなみちゃん元気かな。」と真っ先に虫かごを覗く子もいます(^)また、別の日には、テントウムシの幼虫やなみちゃんとは別の種類のテントウムシも見つけ、大興奮でした。今は、幼虫はさなぎになっており、「どんなテントウムシになるのかな。」と、私も子ども達も楽しみにしています♪



## お友達とこんにちは

子ども達が進級し、はや1か月。少しずつ新しい友達の名前を覚えたり、「一緒に遊ぼう。」と、声を掛けて遊んだりする姿も見られるようになってきました。

最近では、朝の会やお外に行く場面で、2人組になり、手を繋いでジャンプをしたり、ほっぺに触り合ったり、お尻相撲をしたり、友達と触れ合う遊びをしています。初めは少しドキドキしていた表情の子ども達も、友達と目が合って「ふふ。」と笑い合ったり、触れ合ううちに、笑顔がこぼれていたり…。

「友達って嬉しいな。」、「友達と遊ぶのって楽しいな。」そんなポカポカとした気持ちが子ども達の心の中で満ちていくといいなと思っています。



## 今月の主な遊び・活動

- 体育遊びで、かけっこやサーキットなど、身体を動かして遊びます。
- テントウムシのことや身近な生き物について話をし、遊びを広げていきます。

## 春がきた♪

朝の会で「はるがきた」の歌を、手を蝶の形にして手遊びをしながら歌うと、「頭に蝶が飛んで来た〜!」、「わたしは顔〜!」など、イメージを膨らませながら歌う姿があった子ども達。ある日のコーナー遊びで、「紙を蝶々の形に切ってほしい。」と何人かの子からお願ひがあり、一緒に切りながら、何をやるのかなと遊びを見守っていると、切った紙に模様を描き、それを手で飛ばしながら、「蝶々さんが飛んでるよ。」、「お花の蜜飲んできまーす♪」と、ウッドデッキの花壇まで蝶を飛ばして遊びに行く姿がありました。なんて可愛らしい姿でしょう(^)歌やお話をしたことなど、身近なことから遊びが広がっていくんだなあと感じた瞬間でした。



## お腹がすいたピアノ

朝の会では、簡単なリトミックやリズム遊びをして遊ぶこともあり、そんな時に大活躍しているのがピアノです。私が、「ピアノさんが何か言ってるよ。」と話すと、「なになに?」と耳を傾けてくれる子ども達。言葉の語呂に合わせてピアノを弾き、「お腹すーいた♪」って言ってるかも。」と話すと、「ごはんあげようか!」と、「りん・ご」や「も・も」など手でリズムを打ってノリノリでごはんを作ってくれます。そんな遊びを続けていると、ピアノを弾く度に、「今日はなんて言ってる?」と、耳を傾け、「あ、わかった!「しーんどーいよ。」や。」、「おならでーたよじゃない?」と、聞いた音に言葉を付け、大笑いする姿も(^)これからも音楽を身近に感じられる遊びを考え、子ども達と一緒に遊んでいきたいと思っています。

## お願ひ

ご不要な包装紙や紙袋、折り紙など(キャラクターものではないもの)があれば、寄付頂けると嬉しいです。使いやすいサイズに切り開き、紙コーナーで使用したいと思います。



# Let it go Doves

## 5月号

鳩組クラス通信  
担任 吉田 莉音

気温が高くなり、少し動くと汗ばむ季節となりました。園庭にはひらひらと蝶々が飛び、子どもたちも興味津々です。

進級式から、早くも1ヶ月が経とうとしています。初めは緊張していた子どもたちも、少しずつ緊張がほぐれてきて、お外遊びでは虫を観察したり、鬼ごっこをしたりと、お友達の輪も広がっています。「こんな見つけたよ」など興味も出てきて今年度のプロジェクトが楽しみです♪今月もどうぞよろしくお願いいたします。

### ♪念願のピアノ♪

パイプで遊んだ日の子どもたちの声から「え？音ならない」「早く本当の音ならしたい」と楽しみにしていました。全体活動で一斉に吹いた時には、音が出たことへの喜びから思わず、手が止まらなくなり、音が大きくなりました（笑）「ちょっと音大きすぎるわ」と驚いた様子もあり、優しく吹くと綺麗な音ができる気が付くことができました。お母さんの指を探し、お母さん指でお買い物へ出かけたり、ピアノのリズムに合わせたりするうちに楽しい気持ちが溢れだし、朝のコーナー活動でも賑やかな音色が聞こえてきます。今後の姿が楽しみです(^\_^)

### ♪パイプで遊んだよ♪

年中さんから、個人のピアノがあり、持ってきた日から「いつこれで遊べるの？」と凄く楽しみにしていました。ピアノのケースを開けると……。長いパイプが入っています。子どもたちに「これってぞうさんのお鼻かな？」それとも「しっぽ？」と聞くと「違う違う。これ口に入れて吹くねん。」とよく知っていました。パイプとトイレットペーパーの芯を使い遊びました。お友達と向かい合わせになり、交互に吹く姿や、「火事だ。大変。」と火事に見立てて消火したりと様々な遊び方で楽しんでいました。



### ♪まほうがかけられるとしたら……♪

お部屋で読んだ絵本の一冊である「まほうのでんしレンジ」をみてから「本当にまほうかけられるで。どうやってするかというと、ちちんぷいぷいのぷいっていうねん」と話している姿がありました。そこで会話の時間に「もし魔法がかけられるとしたらどんなことお願いするかな？」とテーマで聞いてみました。そこには、子どもたちの願いが沢山あり、「宇宙の世界にみたい。」や「北極の世界に行きたい。」「お水が止まったらお願いしたら止まってくれるのもいい」などがありました。その中の一つの【北極】の言葉に子どもたちはすごく興味を持ち、お友達と「北極には、氷とか雪とかがあって寒いで」や「北極熊とかペンギンおるな」など知っていることを伝え合っていました。気が付けば「本間に行くために上にあるから階段つくるのはどう？」と考える姿があり、これからの広がりが楽しみです(\*^\_^\*)

### ♪BBQ はじまりました♪

おままごとコーナーで遊ぶ子どもたちから「BBQ したいな」と声が聞こえてきました。早速「お部屋で BBQ したいから準備しよう」という声から必要な素材探しが始まりました。「まずは、あみあみがいるな」「あとは、燃やすのも必要やから、段ボールと赤い炎もいる」と子どもたちで考えたことをお友達に伝え、協力しながら素材集めをする姿があり、少しずつ新しいクラスのお友達とも関係が築けてきたのだと感じ、嬉しく思いました。また、「焚火もしたいし、パーティーもしたいから飾らないと」などしたいこともふくらんできて楽しみになりました♪

### ♪お願い♪

### ♪今月の主な遊び・活動♪

- 絵具で色あそびをして遊びます。
- ばちやピアノを使って遊びます。
- 様々な形の紙を変身させて遊びます。
- 園内にある植物を観察します。
- 遠足へ行きます。
- ハンカチやエプロンなど畳むこと、給食時のお箸やマナー（お皿に手を添える、ご飯粒を集める等）を伝えています。ご家庭でもご協力お願いいたします。
- 5月に遠足へ行きます。和式トイレの練習をしていただきたいと思います。よろしくお願いいたします。



# Garden story

## 5月号

花組クラス通信  
担任 原口久代

園庭の花々が咲き揃い、蝶々が気持ちよさそうに舞っています。お当番活動のグループが決まり、登園すると「今日は何グループさん？」と確認し、皆張り切って取り組んでいます。グループ名は園庭に咲いている春のお花の名前を付けました。ぜひ、子ども達に聞いて、近くの公園等でお花を探してみてください。

さて、早いもので進級してから1カ月が経とうとしています。新しい環境にも少しずつ慣れ、色んな表情が見られるようになりました。今月は年中さんになって初めての遠足に行きます。

園内外での出会いや体験を大切に過ごしていきたいと思えます。今月もどうぞよろしくお願ひいたします。

### み〜つけた！

お外遊びに行く途中に、蜘蛛の巣を見つけた花組さん。「あ。お家作ってる！」とみんなでその様子をじっくり見てみました。すると、「蜘蛛の足は何本？」、「糸はどこから出てくるの？」、「蜘蛛の巣は何でベタベタするの？」等、気になる事がどんどん出てきて、その後の会話も盛り上がりました。翌日から、蜘蛛の巣の様子を見に行き、「ちょっと大きくなって♪」、「蜘蛛さん、お引越ししてた！」と観察を続けたり、蜘蛛の巣探しをしたり♪地面を歩いている蜘蛛を見つけて「ここは、お家じゃないよ。」、「なんで、こんな所にいるんだよ〜？」と話し掛ける姿は可愛くて、思わずクスッと笑ってしまいました(^)



### 今月の主な遊び・活動

- サーキットでは、いろいろな体の動きに挑戦します。
- 蜘蛛や虫を観察し、気になることを皆で考えたり、調べたりします。
- 春の遠足に行きます。

### お願いします

リボン、毛糸、糸、割り箸、ストロー、牛乳パック、卵パック、ゼリーカップ、空き箱等がありましたら、素材集めにご協力いただけますと嬉しいです。宜しくお願ひ致します。

### ピアノーさん、あ〜そ〜ぼ〜♪

パイプと仲良しになった翌日、ピアノーで遊びました。まずは、仲良しになったパイプをピアノーにくっつけて、「よろしくね〜！いっぱいあそぼうね♪」とご挨拶。そして、お父さん指やお母さん指で白い道「鍵盤」の上を歩いてお散歩に行き、お店屋さんでお買い物をしました。好きな鍵盤を指で抑えて「り・ん・ご」、「ブロッコリー」等とリズム遊びをし、色んな音が重なって面白い！帰りは、「黒い道を通して帰ろう♪」と皆でピアノの音に合わせてながら弾いて遊びました。「明日もまた遊びたいな〜(^)」と言いながら、お友達になったピアノーとパイプを大事にケースにしまう花組さんでした。

### くもさん、ゆらゆ〜ら巣を作ります♪

色んな所で、たくさん見つけた蜘蛛の巣。色んな大きさや形の蜘蛛の巣があることに気が付いた花組さん。そこで、粘土で蜘蛛の巣を作って遊びました。掌や指先を上手に使って、粘土を細長く伸ばしたり、繋げたりしながら色んな形を作っていく子ども達。「ここは、ご飯食べるところ。」「ハートのお部屋を作ってあげた。」と色んなお家が出来上がりしました。

